

Baden-Württemberg

## Nachhaltige Hilfe für Kommunen

**[14.03.2014] Mit einer neuen Initiative unterstützt Baden-Württemberg Kommunen dabei, ein Nachhaltigkeitsmanagement zu etablieren. Informationen, Veranstaltungen oder Coachings zum Thema werden angeboten.**

Baden-Württemberg hat jetzt die Kommunale Initiative Nachhaltigkeit gestartet. Wie das Ministerium für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft meldet, unterstützt das Land damit Kommunen bei der Einführung eines Nachhaltigkeitsmanagements. Mithilfe der Initiative soll nachhaltiges Handeln fest in den Kommunen verankert und eine größere Vernetzung der Landesstrategie erreicht werden. „Nachhaltigkeit lässt sich nicht von oben verordnen“, sagt Umweltminister Franz Untersteller (Bündnis 90/Die Grünen). „Sie muss zu einem Bedürfnis und zu einer Selbstverständlichkeit werden. Kommunen sind in diesem Prozess zentrale Akteure, weil sie das Gemeinwesen vor Ort organisieren und nah an den Menschen dran sind.“ Zahlreiche Kommunen in Baden-Württemberg hätten sich bereits mehr oder weniger intensiv mit dem Thema Nachhaltigkeit auseinandergesetzt, erklärt der Umweltminister. Es gebe aber auch andere, die sich den damit zusammenhängenden Fragestellungen erst langsam annäheren. Allen wolle das Umweltministerium Unterstützung anbieten. Informationen, Leitfäden, Veranstaltungen, Workshops und Coaching sollen Kommunalverwaltungen dabei helfen, Nachhaltigkeitsaktivitäten einzuführen und zu optimieren. Auch die Umsetzung von Nachhaltigkeitsthemen werde unterstützt. Die Angebote seien in Module gegliedert. Diese bauen nicht unmittelbar aufeinander auf und tragen den unterschiedlichen Erfahrungen der Kommunen Rechnung. Zielgruppen der Initiative sind insbesondere politische Spitzen, Gemeinderäte und Mitglieder von Agenda-Gruppen. Mögliche Angebote sind etwa ein Leitfaden für die Erstellung eines Nachhaltigkeitsberichts, Workshops, Produktwegweiser und eine Arbeitshilfe zum Thema nachhaltige Beschaffung, Seminare und Arbeitsmaterialien zur Verankerung einer Nachhaltigkeitsprüfung in der Verwaltung und die Unterstützung bei der Einführung eines Energie- und Umwelt-Managements. Die Initiative soll auch den Erfahrungsaustausch untereinander sowie die Vernetzung verschiedener Nachhaltigkeitsaktivitäten und -initiativen fördern.

(ve)

Stichwörter: Politik, Baden-Württemberg, Franz Untersteller